

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Penelitian**

Pembangunan ekonomi merupakan pilar penting tegaknya suatu bangsa. Pembangunan ekonomi adalah proses yang menyebabkan kenaikan pendapatan riil per kapita penduduk suatu negara dalam jangka panjang disertai perbaikan sistem kelembagaan. Melalui pembangunan ekonomi, maka kegiatan perekonomian suatu bangsa diharapkan akan berjalan lebih baik dan lancar (Khoiruzad, 2017).

Industri adalah salah satu kegiatan ekonomi yang cukup strategis dan merupakan salah satu faktor signifikan akan berlangsungnya pembangunan ekonomi nasional suatu bangsa. Industri kecil dan industri rumah tangga merupakan komponen utama dalam pengembangan ekonomi lokal. Industri dapat meningkatkan pendapatan perekonomian masyarakat secara cepat. Hal itu dapat ditandai dengan meningkatnya penyerapan tenaga kerja, transfer teknologi dan meningkatnya devisa negara (Khoiruzad, 2017).

Industri adalah suatu usaha, proses atau kegiatan pengolahan bahan baku baik bahan mentah ataupun bahan setengah jadi agar menjadi barang yang bernilai ekonomis lebih tinggi dan bermanfaat bagi masyarakat. Industri mampu menyerap tenaga kerja dalam skala besar. Oleh karena itu, sektor industri merupakan sektor unggulan bagi beberapa daerah seperti di kabupaten Klaten.

Saat ini di kabupaten Klaten mulai berkembang industri baik industri berskala besar maupun industri menengah dan kecil. Industri kecil yang tumbuh di wilayah Klaten ternyata bahan bakunya sebagian besar berasal dari wilayah Klaten sendiri sehingga mempunyai ketahanan yang cukup baik. Menurut Badan Pusat Statistik kabupaten Klaten, tahun 2018 jumlah industri kecil di kabupaten Klaten tahun 2014 sebesar 34.285 kemudian meningkat sebesar 34.632 pada tahun 2015.

Industri di kabupaten Klaten banyak jenisnya yaitu ada industri kerajinan bambu, industri batik, industri pati aren, industri soun, dan lain-lain. Industri soun merupakan industri yang cukup banyak. Industri soun terletak di desa Manjung kecamatan Ngawen sejumlah  $\pm$  60 unit usaha. Produk soun merupakan produk unggulan industri kecil di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten.

Berdasarkan latar belakang tersebut diatas maka penulis tertarik untuk meleiti usaha soun di desa Manjung karena mampu menyerap banyak tenaga kerja dan mudah mendapatkan bahan baku dalam skripsi dengan judul “Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pendapatan Pengusaha Soun di Desa Manjung Kecamatan Ngawen Kabupaten Klaten”.

## **B. Perumusan Masalah Penelitian**

Berdasarkan latar belakang masalah penelitian, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah :

1. Apakah jumlah tenaga kerja berpengaruh terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten?
2. Apakah nilai bahan baku berpengaruh terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten ?
3. Apakah lama usaha berpengaruh terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten ?
4. Apakah pendidikan berpengaruh terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten ?

### **C. Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah :

1. Menganalisis pengaruh jumlah tenaga kerja terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten.
2. Menganalisis pengaruh nilai bahan baku terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten.
3. Menganalisis pengaruh lama usaha terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten.
4. Menganalisis pengaruh pendidikan terhadap pendapatan pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten.

### **D. Manfaat Penelitian**

Penelitian ini di harapkan dapat memberikan manfaat kepada :

1. Pengusaha Soun

Penelitian ini dapat menjadi informasi untuk meningkatkan pendapatan dan keuntungan yang lebih besar.

## 2. Bagi dinas tenaga kerja

Penelitian ini dapat memberikan masukan dalam pembinaan tenaga kerja guna meningkatkan kualitas tenaga kerja sehingga mampu bersaing mempunyai peluang kerja yang lebih besar.

## 3. Bagi dinas perindustrian

Penelitian ini dapat memberikan masukan dalam pengembangan industry dikabupaten Klaten agar menjadikan industri yang semakin berkembang dan berdaya saing.

## E. Metode Analisis Data

Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan analisis linier berganda dengan metode *ordinary least square* (OLS).

Persamaan regresi yang digunakan adalah (Ghozali, 2011):

$$\log Y = \alpha + \beta_1 X_1 + \beta_2 \log X_2 + \beta_3 X_3 + \beta_4 X_4 + e$$

Keterangan:

Y	= Pendapatan pengusaha soun (rupiah)
X <sub>1</sub>	= Tenaga kerja (orang)
X <sub>2</sub>	= Bahan baku (rupiah)
X <sub>3</sub>	= Lama usaha (tahun)
X <sub>4</sub>	= Pendidikan (tahun)
β <sub>i</sub>	= Koefisien regresi
E	= Error

## **F. Sistematika Penulisan**

Agar penulisan tertulis secara sistematis guna untuk mempermudah pemahaman, maka penelitian ini disusun dengan sistematika sebagai berikut:

### **BAB I PENDAHULUAN**

Dalam bab ini menguraikan tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, metode analisis data dan sistematika penulisan.

### **BAB II LANDASAN TEORI**

Dalam bab ini menguraikan tinjauan teori yang merupakan dasar teoritis penulisan, pengertian tentang pendapatan, tenaga kerja, bahan baku, lama usaha dan pendidikan terhadap pengusaha soun di desa Manjung kecamatan Ngawen kabupaten Klaten, penelitian terdahulu dan uraian hipotesis dalam penelitian ini.

### **BAB III METODE PENELITIAN**

Dalam bab ini menguraikan tentang variabel penelitian dan operasional variabel, jenis dan sumber data yang digunakan dalam penelitian ini beserta penjelasan tentang metode pengumpulan data, serta uraian tentang metode analisis yang digunakan.

### **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

Dalam bab ini menguraikan tentang gambaran umum objek penelitian, deskripsi data penelitian, hasil analisis data yang menitik beratkan pada hasil olah data sesuai dengan alat dan teknik analisis yang digunakan, serta interpretasi hasil.

## BAB V PENUTUP

Pada bab ini disampaikan simpulan dan saran yang dapat diambil dari penelitian yang dilakukan.

## DAFTAR PUSTAKA

## LAMPIRAN